

HOLY SEE PRESS OFFICE  
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE  
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

# BOLLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. faqr

Jueves 25.01.2018

## Conferencia de presentación de las catequesis internacionales en preparación del IX Encuentro Mundial de las Familias (Dublín, Irlanda 21-26 agosto 2018)

Esta mañana, a las 11.00 en la Oficina de Prensa de la Santa Sede ha tenido lugar la conferencia de presentación de las catequesis internacionales de preparación al IX Encuentro Mundial de las Familias que tendrá lugar en Dublín (Irlanda) del 21 al 26 de agosto de 2018.

Han intervenido S.E. el cardenal Kevin Farrell, Prefecto del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida y Marco Tibaldi, asesor teológico del proyecto "El grande misterio" y autor del itinerario musical que se conjuga con la catequesis.

Las siete catequesis, los itinerarios musicales y los vídeos integrales de las piezas artísticas estarán disponibles en cinco idiomas en la web del dicasterio : ([www.laityfamilylife.va](http://www.laityfamilylife.va)) desde el 2 de febrero.

Siguen las intervenciones de los conferenciantes:

### Intervención de S.E. el cardenal Kevin Farrell

En la carta de convocación del 25 de marzo de 2017, el Papa mismo quiso dar alguna orientación sobre el tema para que las familias pudieran profundizar la reflexión y el intercambio de información sobre el contenido de *Amoris Laetitia*, preguntándose: "¿El Evangelio sigue siendo alegría para el mundo? ¿La familia continúa siendo una buena noticia para el mundo de hoy?". El encuentro de Dublín va al corazón de la relación entre el Evangelio y el mundo de hoy y el nudo es precisamente la familia. El Papa Francisco, basándose en el plan de Dios, ha contestado a la pregunta: ¡Sí! La familia es todavía hoy una buena noticia. Con mirada realista y lenguaje inmediato el Papa ha recordado la experiencia común de fragilidad y de debilidad que sentimos todos los días y la necesidad de una actitud humilde que nos empuje a reeducarnos, a acompañar, a discernir y a ayudar a todos y cada uno. El sueño del Papa Francisco, mandado al encuentro de Dublín, es "una Iglesia en salida, no autorreferencial, una Iglesia misericordiosa... y sabemos cómo las familias cristianas sean hoy lugares de misericordia y testigos de misericordia".

El Papa, además confiaba a nuestro Dicasterio la tarea de "declinar la enseñanza de *Amoris Laetitia*" para

ayudar a las familias en su camino. Hoy, con esta perspectiva, a siete meses de las jornadas irlandesas, ofrecemos asistencia en el proceso de preparación: siete catequesis - simples y estimulantes - para marcar los pasos del acercamiento de las diócesis, pero también de las parroquias y de las familias.

Las siete catequesis se articulan alrededor del pasaje del Evangelio de la pérdida y el hallazgo de Jesús en el templo a los doce años (Lucas 2: 41-52), mostrando un entretarse del texto de *Amoris Laetitia* con la historia de la Sagrada Familia de Nazaret que revela lo actual y profético que es el anuncio del Evangelio de la familia.

Resumo en pocas palabras los temas de las siete catequesis. Se parte de una mirada concreta a las familias de hoy (primera), indicando la actualidad de la Palabra de Dios capaz de iluminar el día tras día del hogar (segunda) para alcanzar el sueño que Dios tiene para cada familia (tercera), también allí donde las fragilidades y debilidades parecen romperlo (cuarta). Todo esto significa que la familia es en el mundo la generadora de una nueva cultura, la de la vida (quinta), la de la esperanza (sexta) y la de la alegría (séptima). Cada catequesis se abre con una oración y termina con algunas preguntas posibles para ser compartidas en la familia o en la comunidad eclesial.

Los siete pasos de la catequesis van acompañados de un emocionante itinerario musical con otras tantas piezas interpretadas por el Maestro Bocelli en el concierto de la basílica de la Sagrada Familia de Barcelona.

Las catequesis y el itinerario musical estarán disponibles en línea en nuestro sitio web y se podrán descargar en cinco idiomas a partir del próximo 2 de febrero, fiesta litúrgica de la Presentación en el Templo. Como ayuda adicional, se realizarán, mensualmente, pequeños videos, útiles para proyecciones en grupos y parroquias. Estos también están disponibles en el sitio web [www.laityfamilylife.va](http://www.laityfamilylife.va) y en el canal en YouTube del dicasterio.

### **Intervención de Marco Tibaldi**

La preparación para el IX Encuentro Mundial de las Familias de los próximos 21 y 26 de agosto de 2018 presenta algunas novedades importantes y significativas tanto en los métodos de disfrute y difusión de los materiales como en su contenido.

La primera decisión estratégica ha sido poner a disposición todos los materiales en formato digital, para permitir su difusión gratuita y generalizada, incluso entre aquellos que podrían no tener la oportunidad de verlos en el formato tradicional de papel, mientras podrían conocerlos si los “encuentran” navegando por la web. Con esto, queremos favorecer en particular la cercanía al mundo de los jóvenes y a los cada vez más numerosos nativos digitales.

En segundo lugar, se decidió confeccionar una serie de productos multimedia para hacer que los itinerarios de formación fueran más atractivos, a través del uso de la música y el lenguaje visual.

Por estas razones, se han preparado tres tipos de textos vinculados orgánicamente entre sí. El primero consta de siete catequesis que abordan algunos puntos cruciales de la exhortación post-sinodal del Papa Francisco *Amoris laetitia*, declinados a partir de un solo pasaje bíblico que sirve de marco general (la pérdida y el hallazgo de Jesús en el Templo según el evangelio de san Lucas (41 -52).

Son breves sugerencias para reflexiones bíblicas y existenciales, que se proponen actualizar en la vida de la pareja las palabras de *Amoris laetitia*. Cada una de ellas termina con algunas preguntas para facilitar la asimilación personal y la participación de los lectores también en una dinámica grupal.

El segundo tipo de textos consta de siete vídeos musicales, con sus relativas fichas de guía para la escucha y su conexión con la catequesis, con piezas cantadas o elegidas por el maestro Andrea Bocelli, dentro del proyecto *El gran misterio. El evangelio de la familia escuela de humanidad para nuestros tiempos*, que el Dicasterio para la Familia, los Laicos y la Vida, junto con el Maestro, comenzó en 2015. Se trata de encuentros que se celebran en grandes basílicas europeas (hasta ahora La Sagrada Familia de Barcelona, el Santuario de San Juan Pablo II en Cracovia y la basílica de San Esteban en Budapest) donde se alternan momentos de catequesis sobre los temas del amor y la familia con la ejecución de piezas de música sacra relacionada con

los argumentos propuestos . Siete de estas piezas fueron seleccionadas y comentadas con el fin de utilizar también el poder de la música y la interpretación del maestro Bocelli para presentar los temas tocado en la catequesis y en *Amoris Laetitia*.

El tercer tipo de material es una serie de siete videos, que presenta todo el proyecto de formación. Quieren ser una herramienta multimedia para despertar la curiosidad, motivar y acompañar el disfrute completo del itinerario de formación. También se pueden utilizar como una síntesis eficaz de los contenidos propuestos, ya que reproducen tanto de forma simbólica como textual los puntos principales del contenido de las catequesis bíblicas, la pieza cantada o elegida por el Maestro Bocelli y algunas claves para utilizarlas en los encuentros de formación.

Todos los materiales están traducidos en cinco idiomas y pueden descargarse desde el sitio web del dicasterio ([www.laityfamilylife.va](http://www.laityfamilylife.va)) a partir del 2 de febrero próximo.

---